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O De acordo com o MPMG, ele e outros 20 
membros da organização foram formalmente de-
nunciados em agosto de 2024, como resultado 
da operação “Provérbios 13:11”, desencadeada 
pela 9ª Promotoria de Justiça e pelo Grupo de 
Atuação Especial de Combate ao Crime Organi-
zado (Gaeco) em dezembro de 2023. 

O Hospital Dilson Godinho (HDG) conti-
nua a investir na infraestrutura e na melhoria 
da qualidade de vida de seus pacientes. A atual 
gestão fez a aquisição de 34 novas poltronas 
especialmente projetadas para proporcionar 
maior conforto e acolhimento aos usuários que 
realizam tratamentos dialíticos na unidade de 
Nefrologia, em Montes Claros.

Prisão de líder de grupo criminoso desarticula 
organização envolvida em jogo do bicho e lavagem 
de dinheiro

HDG investe em conforto e bem-estar para 
pacientes dialíticos com novas poltronas

Gil Pereira destaca que Minas bate 
recorde nacional de 9 GW em energia solar

DIVULGAÇÃO

JUSTIÇA 5

“Donas da 
Própria História” 
promove sororidade e 
conscientização em Moc

Novo traço de concreto 
contribui para a agilidade 
e a eficiência nas 
construções

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Equipe visita o Hospital 
Dilson Godinho e conhece 
novas instalações

REDE GAZETA
Hospital de Câncer 
busca R$5 milhões para 
revolucionar tratamento 
oncopediátrico no NM

PM agride casal de idosos após 
desentendimento na fila do caixa

Em Montes Claros, no início da noite desta terça-feira, 20 de agosto de 2024, aconteceu uma confusão em um su-
permercado. A ocorrência foi no Villefort, na Avenida Dulce Sarmento. Um homem, que pelas informações é um PM, 
teria se irritado com uma idosa pela demora dela em finalizar a compra no caixa e desentendeu-se com um idoso que a 
acompanhava na fila, desferindo um soco que acabou atingindo a idosa e ferindo-a na boca. 

Na construção civil, a inovação faz a diferença em 
projetos que exigem sustentabilidade e eficiência. A 
APL busca inovar a cada processo para atender à de-
manda de um mercado cada vez mais exigente. 

Projeto da Câmara da Mulher Em-
preendedora visa ampliar a visão so-
bre a violência contra a mulher e fo-
mentar a sororidade através do relato 
de histórias reais
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Minas Gerais acelera e acaba de ultrapassar a histórica marca de 9 GW 
em operação da fonte de energia solar fotovoltaica, somando as gran-
des usinas de geração centralizada (GC), com 4,99 GW, e os pequenos 
e médios sistemas de geração própria, a geração distribuída (GD), em 
telhados e áreas de residências, condomínios, comércios, indústrias e 
propriedades rurais, com 4,01 GW. 

POLÍTICA 3

SAÚDE 6

SAÚDE 6



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, quinta-feira, 22.8.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

A multiplicação do pão e a 
falta de fermento
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Acidentes aéreos e as indenizações

Casais e noivos estão mudando 
conceitos de motéis
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Recentemente tivemos o trá-
gico acidente aéreo envolvendo a 
companhia Voepass, que resultou 
na morte de 62 pessoas. A tragé-
dia trouxe à tona questões muito 
importantes sobre a responsabi-
lidade civil das empresas aéreas 
em casos como esse e também os 
direitos dos familiares das vítimas. 
Em algumas situações anteriores de 
grandes acidentes aeronáuticos no 
Brasil as indenizações e conflitos se 
estenderam por vários anos.

Primeiramente, é fundamental 
esclarecer que em situações de 
acidentes aéreos, as companhias 
têm uma responsabilidade obje-
tiva. Isso significa que a empresa 
é legalmente responsável pelos 
danos causados aos passageiros, 
independentemente de culpa, ou 
seja, aquela responsabilidade de 
uma pessoa por um ato que cau-
sou dano a outra, e é um conceito 
central no Direito civil e Direito 
penal. Em outras palavras, a culpa 
está ligada ao conceito de que uma 
pessoa pode ser responsabilizada 
por suas ações ou omissões quan-
do elas causem danos a terceiros.

A chamada responsabilidade 
objetiva prevista no Código de De-
fesa do Consumidor e na legislação 
aeronáutica impõe à companhia 
aérea a obrigação de indenizar os 
prejuízos sofridos pelas vítimas e 
seus familiares, sem a necessidade 
de provar falhas ou negligência por 
parte da empresa. Nesse contexto, 
as investigações sobre as causas do 
acidente com a Voepass são essen-
ciais para identificar se houve falhas 
técnicas, humanas ou operacionais 
que possam ter contribuído para 
essa tragédia. No entanto, indepen-
dentemente dos resultados dessas 
investigações, a Voepass tem a res-
ponsabilidade legal de compensar 
os danos causados às famílias das 
vítimas.

Os familiares podem buscar 

reparações por meio de ações ju-
diciais, que visam indenizações 
por danos morais e materiais. Isso 
inclui a cobertura de despesas de 
funeral, por exemplo, perda de 
renda e principalmente o sofrimen-
to emocional decorrente da perda 
de um ente querido. A responsabi-
lidade objetiva da empresa garante 
que os direitos dos familiares sejam 
preservados, independentemente 
das circunstâncias específicas do 
acidente.

De acordo com o Relatório Anu-
al do Centro de Investigação e Pre-
venção de Acidentes Aeronáuticos 
(Cenipa), consolidado em 2022, 
no Brasil foram registrados 264 
acidentes aéreos naquele ano. Des-
ses, 17 foram classificados como 
acidentes graves (com vítimas fatais 
ou danos substanciais), e 247 deles 
considerados incidentes com me-
nor gravidade. Nas falhas mais co-
muns constam erros de pilotagem, 
problemas mecânicos, e condições 
meteorológicas adversas. Vale fri-
sar ainda que a principal causa de 
acidentes aéreos tem sido o erro 
humano, principalmente por falhas 
de julgamento e procedimentos 
inadequados.

Sempre é importante deixar es-
clarecido que, em caso de morte, 
em desastres aéreos, além do segu-
ro de vida (cujo nome oficial é Reta 
Civil do Exploradores de Transpor-
te Aéreo) já previsto na compra da 
passagem nas companhias aéreas 
ou contratos na aviação executiva, 
e que envolve as despesas prelimi-
nares, os familiares também podem 
entrar com uma ação judicial re-
querendo indenizações. Elas tratam 
de reparações por danos morais e 
materiais. No caso dos danos mate-
riais, o ressarcimento calcula até o 
que a vítima fatal poderia receber 
ao longo de sua vida como produto 
do seu trabalho.

A indenização em caso de aci-

Uma recente pesquisa realizada 
pela Hello, em parceria com o Guia 
de Motéis e a Associação Brasileira 
de Motéis (ABMotéis), revela uma 
mudança significativa no perfil e 
nos hábitos dos frequentadores de 
motéis no Brasil. O levantamento, 
que analisou dados de 1.710 par-
ticipantes entre 18 e 65 anos em 
dez capitais brasileiras, traz insights 
sobre o comportamento de um pú-
blico cada vez mais diversificado e 
exigente, que utiliza os motéis não 
apenas como locais de encontros 
rápidos, mas como verdadeiros re-
fúgios de lazer e intimidade.

A chamada nova motelaria mu-
dou o segmento de patamar. O mo-
tel passou a ser uma excelente op-
ção de entretenimento, oferecendo 

ótima gastronomia, suítes dese-
nhadas por arquitetos renomados, 
além do grande investimento em 
tecnologia feito nos quartos para 
atrair e agradar todos os hóspedes, 
inclusive os mais exigentes.

15% dos frequentadores são re-
lacionamentos de uma noite. Por 
outro lado, os grandes frequenta-
dores sã casais de namorados, noi-
vos e casados que procuram o local 
para comemorações em datas espe-
ciais. O Dia dos Namorados ainda é 
uma das datas mais procuradas.

As capitais que se destacam com 
um alto índice de procura por mo-
téis são Porto Alegre, Distrito Fede-
ral, Fortaleza, Curitiba, Salvador, 
Goiânia, São Paulo, Rio de Janeiro, 
Belo Horizonte e Recife. Em cada 

uma dessas cidades, o setor mote-
leiro tem registrado um aumento 
na frequência, especialmente entre 
casais em relacionamentos fixos. De 
acordo com os dados, 72% dos fre-
quentadores são casais de relacio-
namento estável, desmistificando a 
ideia de que os motéis são predo-
minantemente usados para encon-
tros extraconjugais. Na realidade, 
apenas 3% dos entrevistados revela-
ram utilizar esses estabelecimentos 
para esse fim. Dados da pesquisa 
mostram também que a maior fai-
xa-etária dos frequentadores é de 
30 anos a 39 anos, que corresponde 
a 68% dos entrevistados em todo o 
Brasil.

Outro ponto interessante reve-
lado pela pesquisa é que os motéis 

têm se tornado uma opção atrati-
va para comemorações especiais 
e momentos de lazer, oferecendo 
uma alternativa mais econômica em 
comparação com outras atividades 
como jantar em restaurantes ou 
assistir a um filme no cinema. Essa 
tendência é impulsionada pela mo-
dernização do setor, que tem inves-
tido em infraestrutura de alta quali-
dade, suítes temáticas, serviços de 
gastronomia refinada e até mesmo 
áreas de relaxamento como spas, 
piscinas aquecidas e saunas.

Cidades como São Paulo e Rio 
de Janeiro lideram o ranking de 
frequentação, mas outras capitais, 
como Manaus e Belo Horizon-
te, também apresentam números 
significativos. Em São Paulo, por 

exemplo, existem 1.200 motéis, 
sendo 300 apenas na Grande São 
Paulo, que atendem uma demanda 
robusta e em crescimento. O Rio de 
Janeiro, com 54% de sua população 
frequentando motéis, destaca-se 
pela sofisticação e inovação das 
suas acomodações, com opções 
que vão desde suítes de luxo até 
experiências temáticas e exclusivas.

O estudo também revela que a 
idade média dos frequentadores 
de motéis é de 35 anos, com uma 
predominância masculina entre os 
Heavy Users (aqueles que frequen-
tam motéis pelo menos uma vez ao 
mês), enquanto entre os usuários 
ocasionais, a divisão de gênero é 
mais equilibrada. Além disso, o fa-
tor preço, embora importante, não 

é o principal critério na escolha de 
um motel. Aspectos como estrutu-
ra, limpeza, higiene e qualidade do 
serviço são decisivos para a maioria 
dos clientes.

Essas informações destacam a 
evolução do setor moteleiro no 
Brasil, que movimenta mais de R$ 4 
bilhões anualmente, e que, ao lon-
go dos anos, tem se distanciado dos 
estigmas do passado, transforman-
do-se em um segmento dinâmico e 
respeitado no mercado de hospita-
lidade. A pesquisa não apenas ma-
peia as preferências dos frequen-
tadores, mas também aponta um 
futuro promissor para os motéis, 
que continuam a se reinventar para 
atender a um público cada vez mais 
exigente e diversificado.

Se Jesus multiplicou pães para 
alimentar a multidão, os brasileiros, 
não satisfeitos, decidiram multipli-
car padarias para alimentar... bem, 
eles mesmos. Segundo dados re-
centes, surgem 130 novas padarias 
por dia no país. É tanto pão que, 
se amarrássemos todas as baguetes 
uma na outra, talvez chegássemos à 
lua – e de quebra, alimentaríamos 
os astronautas. Isso mesmo. O Bra-
sil resolveu levar ao pé da letra o 
“pão nosso de cada dia”!

Agora, é padaria pipocando em 

cada esquina, mais rápido que o 
fermento na massa. São 130 novas 
padarias por dia! Dá até pra descon-
fiar que a verdadeira competição 
nacional não é mais o futebol, mas 
quem consegue abrir mais padarias 
no menor tempo possível. Afinal, o 
brasileiro acorda cedo, mas não é 
pra correr atrás do prejuízo, e sim 
pra pegar o pãozinho quentinho.

A situação é tão impressionante 
que já me pego imaginando como 
seria a próxima moda: padarias dri-
ve-thru, padarias voadoras, padarias 

submarinas... O importante é que o 
pão esteja lá, onde quer que você 
precise dele. Até o padeiro, coitado, 
deve estar com tendinite de tanto 
amassar massa. E o padeiro que 
não souber abrir uma padaria hoje, 
meus amigos, está fora de moda!

Será que estamos, finalmente, 
investindo na base da pirâmide nu-
tricional, onde o pão é o rei? Porque 
se tem uma coisa que nunca sai de 
moda por aqui é o velho e bom pão 
com manteiga. Enquanto o caviar 
só aparece nas mesas dos pode-

rosos, o pãozinho quente é um 
comunista: tá em todas as classes 
sociais, abraçando o proletariado 
com uma crosta crocante e miolo 
fofinho.

E já que o Brasil é esse grande 
campo de provas para a sobrevi-
vência, fica a pergunta: quantas 
dessas padarias vão sobreviver 
até o próximo Natal? Não é pre-
ciso ser especialista em economia 
para saber que o mercado é mais 
duro que pão dormido. E entre um 
novo CNPJ e a realidade da vida de 

empresário, a distância é tão gran-
de quanto a entre o padeiro e o 
padecido.

O Sebrae até tenta dar aquela 
mãozinha na digitalização das pa-
darias. Mas eu me pergunto: será 
que, num país onde o cliente ain-
da pede fiado, o digital realmente 
pega? Afinal, não há algoritmo que 
resolva a lógica do “põe na conta” 
que domina o comércio de bairro.

No fim das contas, o pão pode 
até ser o sustento da alma brasilei-
ra, mas o fermento do otimismo 

muitas vezes desanda. Enquanto 
celebramos a multiplicação das pa-
darias, não podemos esquecer que 
o mercado é implacável, e separar 
o trigo do joio é mais difícil do que 
parece. É como diz o ditado: “Co-
mer pão quente é bom, mas pagar 
as contas com pão é outra história.”

Sejamos sinceros: num país 
onde a política é uma piada, o fu-
tebol uma decepção e a economia 
um suspense, nada mais justo que 
o pão seja a comédia. Afinal, rir é o 
melhor fermento.

dentes aéreos às vezes pode tam-
bém ser muito morosa e desgastan-
te como informou a imprensa na 
época. A queda há quase 28 anos 
do avião Fokker 100 da TAM, que 
aconteceu perto do aeroporto de 
Congonhas e levou a vida de 99 
pessoas, é emblemático. Após a de-
colagem, dois minutos depois a ae-
ronave caiu, destruindo oito casas 
no bairro Jabaquara, na Zona Sul 
de São Paulo. Além dos passageiros, 
três pessoas morreram no solo.

Os parentes das vítimas fica-
ram 11 anos esperando receber 
uma indenização compatível com 
a perda, porém as propostas eram 
muito aquém do que era a impor-

tância pretendida. Não houve acor-
do entre as partes e o litígio só foi 
decidido na Justiça. Na época, o 
valor da indenização para danos 
morais foi de 333 salários mínimos, 
o equivalente hoje a R$ 470,2 mil. 
O Tribunal de Justiça de São Paulo 
sentenciou a indústria Northrop 
Grumman Corporation, fabrican-
te da peça defeituosa que gerou o 
acidente, a indenizar as famílias de 
vítimas daquele desastre.

Posteriormente a queda do 
Fokker 100 da TAM, as pressões de 
familiares para mudar regulamenta-
ções de segurança e ressarcimentos 
na aviação civil foi tão crescente e 
incisiva que a Superintendência de 

Seguros Privados (Susep), ligada ao 
governo federal, fez uma consulta 
pública visando modificar alguns 
dispositivos legais. Uma das cláu-
sulas da legislação, por sinal, agora 
dispõe que a Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac), bem como 
organismos de controle de tráfego 
aéreo, precisam obrigatoriamente 
ser avisados de imediato pelos ope-
radores de seguro no caso de ina-
dimplência do pagamento do ‘Reta’ 
(seguro de acidente com avião). As-
sim sendo, nesta situação tanto as 
aeronaves de linhas aéreas quanto 
as executivas de locação ficam im-
pedidas de decolar.

Como se pode concluir é crucial 

que os familiares estejam ampara-
dos por advogados especializados 
em responsabilidade civil e Direito 
do consumidor para que possam 
ser orientados de forma adequada 
e garantir que seus direitos sejam 
plenamente respeitados. Por fim, 
este triste episódio reforça a im-
portância de as companhias aéreas 
manterem rigorosos padrões de 
segurança e manutenção a fim de 
evitar que tragédias como essa se 
repitam no futuro. A Voepass, as-
sim como todas as empresas do 
setor, tem obrigação contínua de 
zelar pela segurança de seus pas-
sageiros e pela integridade das 
operações.
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Gil Pereira destaca que Minas bate recorde 
nacional de 9 GW em energia solar

Venda de imóveis no Brasil cresce mais de 
45% em um ano

Minas Gerais acelera e acaba 
de ultrapassar a histórica marca 
de 9 GW em operação da fonte de 
energia solar fotovoltaica, soman-
do as grandes usinas de geração 
centralizada (GC), com 4,99 GW, 
e os pequenos e médios sistemas 
de geração própria, a geração dis-
tribuída (GD), em telhados e áreas 
de residências, condomínios, co-
mércios, indústrias e propriedades 
rurais, com 4,01 GW.

O novo recorde mineiro de 
9 GW corresponde a cerca de 
19,44% de toda a energia solar ge-
rada no país, que atingiu total de 
46,35 GW.

“Saímos na frente e mantemos 
a liderança. Resultado da luta que 
travei pela inovadora legislação 
mineira de incentivo ao setor, com 
leis de minha autoria, aprovadas 
na Assembleia, especialmente a de 
nº 22.549/17 (Lei da Energia Solar 
Fotovoltaica de MG), primeira no 
país, que isenta de ICMS usinas até 
5 MW, beneficiando sistemas de 
pequeno e médio portes”, ressal-
tou Gil Pereira. 

DUPLO MARCO

E completou: “Trata-se de du-
plo marco alcançado no Estado, 

pois a geração centralizada (GC) 
atingiu 5 GW, praticamente, en-
quanto a geração distribuída (GD) 
superou 4,01 GW”, esclareceu o 
deputado Gil Pereira, que preside 
a Comissão de Minas e Energia, da 
Assembleia Legislativa MG. Os da-
dos foram divulgados pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Ane-
el).

SUSTENTABILIDADE E 
DEMOCRATIZAÇÃO

“É o melhor Estado para se in-
vestir no setor, principalmente na 
região Norte, que lidera em proje-

tos de grandes usinas e fazendas 
solares. Significa mais empregos 
locais e de qualidade (diretos e 
indiretos), investimentos privados 
e aumento das receitas municipais, 
recursos revertidos em serviços à 
população”, declarou Gil Pereira.

Além das suas solicitações 
constantes por leilões de linhas de 
transmissão, junto à Aneel, EPE e 
ao Ministério de Minas e Energia 
(MME), atendidas pelo governo 
federal, a luta parlamentar de Gil 
Pereira continua também com foco 
na popularização da energia solar, 
através dos seus requerimentos, 
acolhidos pelo Banco do Nordeste 

(BNB) e BDMG, por exemplo, para 
progressiva redução dos juros e da 
burocracia para financiamento de 
sistemas de geração fotovoltaica, 
para pessoas físicas e jurídicas. 

MINHA CASA, MINHA VIDA

Em atendimento a requerimen-
tos de Gil Pereira (RQC 6835/16, 
RQC 8995/24 e O RQC 9085/24), 
junto à Caixa Econômica Federal 
(CEF) e aos ministérios de Minas 
e Energia e das Cidades, o governo 
federal construirá milhares de mo-
radias com painéis de energia solar 
no Estado, beneficiando significa-

tivo número de famílias mineiras 
com economia na conta de luz.

Ao todo, serão 500 mil famílias 
atendidas no país até 2027. Na 
primeira etapa de contratações, 
em MG serão 16 mil famílias be-
neficiadas, em 40 municípios, com 
previsão de início das operações 
no segundo semestre, conforme 
os ministros de Minas e Energia 
(MME), Alexandre Silveira, e das 
Cidades, Jader Filho, responsáveis 
pelo programa. Os painéis terão a 
capacidade de atender ao consu-
mo mensal de uma família, na faixa 
de 150 kWh, segundo informou o 
MME.

As vendas de imóveis tiveram 
alta de 45,3% na comparação in-
teranual, que considera o período 
de 12 meses encerrado no último 
mês de maio, conforme o indica-
dor ABRAINC-FIPE divulgado neste 
mês de agosto. Foram comerciali-

zadas 183.228 unidades em todo o 
país entre maio de 2023 e maio de 
2024, e, de acordo com os dados, a 
soma das unidades vendidas entre 
janeiro e maio de 2024 representou 
um volume 28,9% superior ao do 
mesmo período de 2023. 

As unidades do Minha Casa Mi-
nha Vida conquistaram aumento 
significativo de 59,7% no volume 
de imóveis comercializados e de 
65,6% no valor total de vendas ao 
longo dos doze meses. Também na 
comparação interanual, cresceram 

“Milhares de empregos, renda, energia limpa, aumento na receita dos municípios para saúde, 
educação, infraestrutura e apoio ao produtor rural”, apontou o parlamentar

Aumento do volume vendido foi registrado em comparação ao ano anterior, segundo o 
indicador ABRAINC-FIPE divulgado em agosto

os lançamentos de novos imóveis: o 
índice aponta que, entre janeiro e 
maio de 2024, houve um aumento 
de 30,3% no volume, acumulando 
uma alta de 12,8% na comparação 
dos doze meses 

Ainda de acordo com o ABRAIN-
C-FIPE, o segmento de médio e alto 
padrão teve aumento de 13,0% no 
volume de unidades comercializa-
das na comparação interanual, bem 
como um crescimento de 32,6% no 
valor de vendas. 

Já o índice FipeZAP divulgado 
em agosto mostra que, com base 
no comportamento dos preços de 
venda de imóveis residenciais em 
56 cidades brasileiras, houve um 
aumento de 0,76% em julho/2024. 
O resultado representou uma ace-
leração do índice em relação em 
junho (+0,61%) e também a maior 
variação mensal do índice desde ja-
neiro/2014 (+0,77%).

Perspectivas para o mercado 
imobiliário no atual cenário econô-
mico

Danilo Igliori, economista-chefe 
da Nomad, professor da FEA-USP 

e co-fundador da DataZAP, em pa-
lestra realizada no SOMA, maior 
evento do mercado imobiliário bra-
sileiro voltado à representatividade 
feminina no segmento, realizado 
pelo Instituto Mulheres do Imobili-
ário, mostrou que o segmento ain-
da tem um grande potencial a ser 
explorado. 

“No pós pandemia, houve um 
aquecimento muito grande do se-
tor, batemos todos os recordes. 
Isso teve um impacto nos preços, 
e a perda de força da derrubada da 
taxa de juros produziu e deve con-
tinuar produzindo uma certa de-
saceleração no ritmo do mercado. 
Mas, quando olhamos para ques-
tões estruturais, o quanto cresce-
mos, onde chegamos e o que há de 
oportunidade pela frente, seja ma-
cro, comparando nossos números 
com outros países, seja micro por 
ajustes comportamentais e fluxos 
migratórios de diversas regiões do 
Brasil, não faltarão oportunidades. 
Sempre acreditei e continuo acre-
ditando muito no sucesso do setor 
imobiliário brasileiro”, destacou. 

Dados da Pesquisa Secovi-SP do 
Mercado Imobiliário (PMI) mostram 

que, no último mês de maio, foram 
comercializadas 7.630 novas unida-
des residenciais na capital paulista. 
Com isso, o acumulado de 12 meses 
chegou a 85,6 mil unidades. O VGV 
na cidade totalizou R$3,5 bilhões 
no mês e atingiu R$ 48,4 bilhões 
em 12 meses.

Elisa Rosenthal, Diretora Pre-
sidente do Instituto Mulheres do 
Imobiliário, também fala sobre este 
avanço no setor. “Iniciativas como a 
revisão do plano diretor, a retoma-
da do programa Minha Casa, Minha 
Vida e a expectativa da diminuição 
da taxa de juros são fatores que 
projetam o crescimento exponen-
cial do setor imobiliário brasileiro, 
um dos principais segmentos para a 
economia do país”. 

“Crescemos muito em financia-
mento imobiliário nos últimos 10 
anos, e essa é uma transformação 
muito expressiva no mercado. Mes-
mo com as dificuldades em der-
rubar taxas de juros, mesmo com 
outras dificuldades econômicas que 
temos no Brasil, há um espaço gi-
gante para o mercado imobiliário 
continuar evoluindo”, concluiu Da-
nilo Igliori.  
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Cemig investe cerca de R$ 50 bilhões 
em dez anos em Minas Gerais

Aceleração das mudanças climáticas provoca 
impactos ambientais sem precedentes

Mais de 40 cidades de MG terão somente um 
candidato à prefeitura

A Cemig anunciou, durante o 29º 
Encontro com Investidores – Cemig 
Day, realizado em São Paulo, nesta 
terça-feira (20/8), o investimento de 
R$ 49,2 bilhões no período de dez 
anos, de 2019 a 2028. Esses recursos 
estão sendo aplicados majoritaria-
mente em Minas Gerais, sendo que, 
do total de investimentos previstos, 
R$ 33,2 bilhões serão investidos na 
concessão de distribuição, que aten-
de 774 municípios mineiros. Até o 
ano passado, já foram investidos R$ 
13,6 bilhões e, somente no primeiro 
semestre de 2024, foram destinados 
mais de R$ 2,4 bilhões na melhoria 
das instalações no Estado. 

O evento na capital paulista reu-
niu toda a direção da empresa e 
representantes de instituições finan-
ceiras, grandes investidores e seus 
representantes interessados em 
acompanhar informações relevan-
tes sobre a atuação da companhia e 
seus planos para o futuro.

“A Cemig ficou muito tempo 
investindo em empreendimentos 
em outros estados e abandonou 
os investimentos na concessão de 
distribuição em Minas Gerais, que 
estavam abaixo da depreciação dos 
ativos. Dentro da nova estratégia, 
estamos concentrando todos os 

nossos investimentos no que conhe-
cemos e em Minas Gerais, com mais 
eficiência. Dessa forma, estamos 
nos enquadrando nos parâmetros 
regulatórios de eficiência operacio-
nal, com retorno integral da renta-
bilidade da concessão”, destacou o 
presidente da companhia, Reynaldo 
Passanezi Filho. 

O presidente do Conselho de 
Administração, Márcio Utsch, res-
saltou que, “graças ao planejamento 
estratégico voltado para aumentar 
a eficiência e concentrar os inves-
timentos naquilo que a empresa é 
eficiente e gera resultados, a Cemig 
apresentou um crescimento no va-
lor de mercado, passando de R$ 10 
bilhões, em agosto de 2018, para R$ 
36 bilhões no fechamento do mer-
cado no último dia 16 de agosto, 
com valorização das ações e paga-
mento significativo de dividendos”. 

DISTRIBUIÇÃO 

No período de 2019 a 2026, a 
Cemig planeja construir mais de 
200 subestações, ou seja, metade do 
número de instalações implantadas 
em mais de 65 anos de história da 
empresa, com a disponibilização de 
16.000 MVA (megavolt-amperes) de 

Valor está sendo destinado ao estado, entre 2019 e 2028, e representa o maior ciclo de 
investimentos realizado na história da companhia

À medida que as emissões continuarem aumentado, os recordes climáticos serão superados.

carga para os clientes, um aumento 
de 60% em relação a 2018. Neste 
mês de agosto foi entregue a estação 
de número 110 dentro do projeto.

Neste mesmo ciclo de investi-
mentos em distribuição, também 
serão instalados 1,78 milhão de 

medidores inteligentes, que permi-
tem a leitura e a ligação remota das 
instalações dos clientes e realizadas 
a inspeção e a manutenção preven-
tiva em toda a rede da empresa.  

“Para realizar essas obras nes-
se prazo, tivemos de investir e 

desenvolver novas tecnologias, 
como, por exemplo, subestações 
compactas, que vão permitir redu-
ção das distâncias da alimentação 
com melhor qualidade e maior 
disponibilização de carga para 
os clientes”, destacou o vice-pre-

sidente de Distribuição, Marney 
Tadeu Antunes. Com isso, a Cemig 
já vem apresentando uma redução 
da duração média de interrupções 
dos clientes, abaixo das exigências 
da Agência Nacional de Energia Elé-
trica (Aneel).

O planeta enfrenta o maior 
aquecimento em mais de 2.000 
anos. A última década foi muito 
quente, além de ficar 1,5°C acima 
da média pré-industrial (1850-
1900), junho de 2024 torna-se o 
décimo terceiro mês consecutivo 
a ultrapassar o limite de 1,5°C do 
Acordo de Paris.

Tragédias climáticas recentes 
ocorreram no Brasil devido a chu-
vas severas que atingiram Minas 
Gerais, em dezembro de 2021, em 
São Paulo, em janeiro de 2022, no 
Rio de Janeiro, em fevereiro de 
2022, em Pernambuco, em maio 
2022, em São Sebastião (SP), em 
fevereiro de 2023, no Rio Grande 
do Sul, em setembro de 2023, no 
Espírito Santo, em março de 2024, 
e novamente no Rio Grande do 
Sul, em maio de 2024.

“No Brasil, 14% das organi-
zações afirmam ter um plano de 
transição climática alinhado ao ce-
nário de 1,5 ºC até 2030, superan-

do o índice de 12% registrado no 
ano anterior. Houve um aumento 
de 28% para 33% no número de 
empresas que elaboram sua es-
tratégia de negócio considerando 
a análise de cenários climáticos”, 
relata Vininha F. Carvalho, editora 
da Revista Ecotour News & Negó-
cios.

Segundo levantamento do CDP 
Latin America, organização inter-
nacional que administra o maior 
sistema mundial de divulgação de 
dados ambientais para empresas, 
cidades, estados e regiões, 42% 
das 1.136 empresas brasileiras 
que reportaram seus dados de 
mudanças climáticas têm alguma 
iniciativa para redução de emissão 
de gases de efeito estufa (GEE).

“Todos os anos o CDP reavalia 
sua metodologia para aumentar o 
nível dos critérios e impulsionar 
as empresas a avançarem em suas 
práticas ambientais. Mesmo com 
importantes progressos, o atual 

retrato está aquém do necessário 
para reduzirmos os impactos es-
timados das mudanças climáticas, 
com apenas 44% das metas absolu-
tas ativas no ano de reporte”, alerta 
Rebeca Lima, diretora-executiva do 
CDP Latin America.

Com a crise climática instalada, 
fenômenos meteorológicos extre-
mos como secas, incêndios flores-
tais, deslizamentos, inundações, 
ondas de calor e frio e furacões, de-
vem continuar ocorrendo cada vez 
com maior intensidade, causando 
impactos na sociedade, prejudican-
do a saúde e a sobrevivência das 
pessoas, a economia verde se apre-
senta como o caminho para atingir 
o desenvolvimento sustentável.

“Empresas e consumidores fi-
nais estão se tornando catalizado-
res desta mudança. O número de 
empresas definindo e publicando 
seus objetivos de redução de GEE 
aumenta a cada dia”, finaliza Vini-
nha F. Carvalho.

Em 2024, quarenta e uma cida-
des em Minas Gerais terão apenas 
um candidato concorrendo à pre-
feitura, de acordo com os dados 
mais recentes do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Esses municípios 
estão distribuídos por diversas 
regiões do estado, e incluem tan-
to cidades com maior população, 
como Corinto, na Região Central, 
que conta com 23.532 habitantes, 
quanto localidades menores, como 
Pedro Teixeira, na Zona da Mata, 
com apenas 1.810 habitantes.

O número de municípios com 
candidatura única mais que do-
brou em relação às últimas elei-
ções municipais de 2020, quando 
apenas 17 cidades estavam nessa 
situação. Um exemplo notável é o 
município de Presidente Juscelino, 
na Região Central, que terá um úni-
co candidato pela segunda eleição 
consecutiva.

De acordo com a legislação elei-
toral, um candidato único precisa 
de apenas um voto válido para ser 
eleito. Se por algum motivo ele não 

receber nenhum voto, o que inclui-
ria até mesmo o seu próprio, uma 
nova eleição seria convocada. Po-
rém, essa é uma situação bastante 
improvável.

Confira abaixo a lista de cidades 
mineiras onde haverá apenas um 
candidato à prefeitura:

Aiuruoca — Sul de Minas
Alpercata — Vale do Rio Doce
Bandeira — Vale do Mucuri
Cabo Verde — Sul de Minas
Campanário — Vale do Rio Doce
Carmésia — Vale do Rio Doce
Carrancas — Sul de Minas
Centralina — Triângulo Mineiro
Corinto — Central Mineira
Couto de Magalhães de Minas — 

Vale do Jequitinhonha
Divisa Nova— Sul de Minas
Estrela do Indaiá — Central Mi-

neira
Franciscópolis — Vale do Mucuri
Iapu — Vale do Rio Doce
Inimutaba — Central Mineira
Ipuiúna — Sul de Minas
Itambé do Mato Dentro — Cen-

tral Mineira

Itaobim — Vale do Jequitinho-
nha

Japonvar — Norte de Minas
Joaquim Felício — Central Mi-

neira
Maripá de Minas — Zona da 

Mata
Natércia — Sul de Minas
Nova Era — Central Mineira
Papagaios — Central Mineira
Pedro Teixeira — Zona da Mata
Pequeri — Zona da Mata
Pequi — Triângulo Mineiro
Pingo D’água — Vale do Rio 

Doce
Presidente Juscelino — Central 

Mineira
Ribeirão Vermelho — Campo 

das Vertentes
Rio Doce — Zona da Mata
Santana do Riacho — Central 

Mineira
Santo Antônio do Amparo — Sul 

de Minas
São Bento Abade — Sul de Mi-

nas
São Gonçalo do Abaeté — Triân-

gulo Mineiro

     NORTE DE MINAS

São Gonçalo do Pará — Oeste de 
Minas

São João do Pacuí — Norte de 
Minas

São Sebastião do Maranhão — 
Vale do Jequitinhonha

Sem Peixe — Zona da Mata

Senador Cortes — Zona da Mata
Serra dos Aimorés — Vale do 

Mucuri
 Além disso, a maioria dos mu-

nicípios mineiros contará com dois 
candidatos à prefeitura, e três cida-
des, Belo Horizonte, Bom Despa-

cho e Ipatinga, terão dez candidatos 
concorrendo ao cargo de prefeito. 
Os partidos PSD, PT, MDB, Repu-
blicanos e União Brasil são os que 
mais lançaram candidatos em Minas 
Gerais para esta eleição. (Sete Lago-
as Noticias)
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Novo traço de concreto contribui para a 
agilidade e a eficiência nas construções

Bolsa Família com NIS de final 2, já está 
sendo pago pela Caixa

Minas

Na construção civil, a inovação 
faz a diferença em projetos que exi-
gem sustentabilidade e eficiência. 
A APL busca inovar a cada proces-
so para atender à demanda de um 
mercado cada vez mais exigente. O 
concreto é um dos materiais mais 
presentes em obras e em diversos 
empreendimentos brasileiros, sen-
do material componente de estrutu-
ras de diversos tipos de edificações, 
pontes, fundações, entre outras. A 
APL é referência no controle de qua-
lidade do concreto utilizado em suas 

obras. A fim de oferecer o melhor 
produto, buscou a Companhia Na-
cional de Cimento, uma das maiores 
cimenteiras do Brasil, para desenvol-
ver um novo traço de concreto para 
a empresa.

Cristiano Mendes, Especialis-
ta em Assessoria Técnica da CNC 
(Companhia Nacional de Cimento), 
explica que a parceria entre a Cimen-
to Nacional junto a APL visa oferecer 
uma opção para aqueles que bus-
cam tecnologia, controle e confian-
ça na aquisição de seus concretos. 

“Quando se trata de produção habi-
tacional em larga escala, a utilização 
do sistema de paredes moldada na 
própria obra, pode ser um impor-
tante aliado. O método é totalmente 
industrializado e assegura condições 
técnicas ideais para a construção de 
conjuntos habitacionais de grande e 
médio porte, especialmente empre-
endimentos que têm alta repetitivi-
dade, como condomínios e edifícios 
residenciais”, explica.

O especialista destaca que com 
a utilização do concreto é possível 

fazer um planejamento completo da 
obra, eliminar processos artesanais e 
improvisados, reduzir o número de 
trabalhadores no canteiro, facilitar o 
treinamento de mão de obra, redu-
zir o prazo de execução e aumentar 
os indicadores de produtividade.

“Construir com paredes de 
concreto é três vezes mais pro-
dutivo do que com o método 
convencional, com pilares e vigas 
de concreto e blocos para fecha-
mento. A tecnologia utilizada na 
APL também é duas vezes mais 

ágil do que a alvenaria estrutural. 
Quanto à qualidade final, como 
toda obra, está diretamente rela-
cionada ao material utilizado e os 
cuidados com pós concretagem 
normais a toda execução deste 
seguimento”.

Esse controle é feito na APL 
por meio de uma série de en-
saios, como os de abatimento, es-
palhamento e, principalmente, os 
ensaios de resistência do concre-
to. O Engenheiro Civil da Smart 
House, Max André Santos, conta 

que a excelência no atendimento 
da APL é essencial para a qualidade 
dos projetos da empresa. “Desde 
2019 a APL é nossa fornecedora. Já 
foram 4 condomínios residenciais 
e três loteamentos, sempre com o 
concreto dentro das especificações 
que a gente espera”.

Desta forma, a APL reitera seu 
compromisso com a qualidade, 
inovação e processos seguindo to-
das as especificações normativas, 
contribuindo para edificações mais 
seguras e ágeis.

Nessa terça-feira (20), a Caixa 
Econômica Federal, iniciou o pa-
gamento da parcela de agosto do 
novo Bolsa Família aos beneficiá-
rios com Número de Inscrição So-
cial (NIS) de final 2.

O valor mínimo corresponde 
a R$ 600, mas com o novo adi-
cional o valor médio do benefício 
sobe para R$ 681,09. Segundo o 
Ministério do Desenvolvimento e 
Assistência Social, neste mês o pro-
grama de transferência de renda 
do governo federal alcançará 20,76 
milhões de famílias, com gasto de 
R$ 14,12 bilhões.

Além do benefício mínimo, há 
o pagamento de três adicionais. O 
Benefício Variável Familiar Nutriz 
paga seis parcelas de R$ 50 a mães 
de bebês de até seis meses de ida-
de, para garantir a alimentação da 
criança. O Bolsa Família também 
paga um acréscimo de R$ 50 a fa-
mílias com gestantes e filhos de 7 

a 18 anos e outro, de R$ 150, a fa-
mílias com crianças de até 6 anos.

No modelo tradicional do Bolsa 
Família, o pagamento ocorre nos 
últimos dez dias úteis de cada mês. 
O beneficiário poderá consultar 
informações sobre as datas de pa-
gamento, o valor do benefício e a 
composição das parcelas no aplica-
tivo Caixa Tem, usado para acom-
panhar as contas poupança digitais 
do banco.

A partir deste ano, os beneficiá-
rios do Bolsa Família não têm mais 
o desconto do Seguro Defeso. A 
mudança foi estabelecida pela Lei 
14.601/2023, que resgatou o Pro-
grama Bolsa Família. O Seguro 
Defeso é pago a pessoas que so-
brevivem exclusivamente da pesca 
artesanal e que não podem exercer 
a atividade durante o período da 
piracema (reprodução dos peixes).

AUXÍLIO GÁS

Também nessa terça-feira (20), 
iniciou o pagamento do Auxílio 
Gás às famílias inscritas no Cadas-
tro Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚnico), 
com NIS final 2. O valor foi manti-
do em R$ 102, por causa das redu-
ções recentes no preço do botijão.

Com duração prevista até o fim 
de 2026, o programa beneficia cerca 
de 5,8 milhões de famílias. Com a 
aprovação da Emenda Constitucio-
nal da Transição, no fim de 2022, o 
benefício foi mantido em 100% do 
preço médio do botijão de 13 kg.

Só pode receber o Auxílio Gás 
quem está incluído no CadÚnico e 
tenha pelo menos um membro da 
família que receba o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC). A lei 
que criou o programa definiu que 
a mulher responsável pela família 
terá preferência, assim como mu-
lheres vítimas de violência domés-
tica.
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    REDE GAZETA DE COMUNICAÇÃO

Minas

Equipe visita o Hospital Dilson Godinho 
e conhece novas instalações

HDG investe em conforto e bem-estar para 
pacientes dialíticos com novas poltronas

 Vida sexual ativa pode controlar enxaqueca

GABRIELE SANTOS 

Nesta semana, a equipe da 
Rede Gazeta teve a oportunidade 
de visitar o Hospital Dilson Go-
dinho, uma das principais insti-
tuições de saúde da região Norte 
de Minas. O objetivo da visita foi 
conhecer de perto as recentes 
melhorias e ampliações realizadas 
pela Fundação de Saúde Dilson de 
Quadros Godinho.

Durante a visita, os repórteres 
foram guiados pelas novas instala-
ções do hospital, que está em pro-
cesso de expansão para adicionar 
42 novos leitos até dezembro de 
2024, elevando o total para 180 
leitos. O hospital, que já conta 
com 138 leitos em funcionamen-
to, está equipado com um moder-
no Centro de Diagnóstico e uma 
unidade de Hemodinâmica de úl-
tima geração.

Um dos momentos mais desta-
cados da visita foi a fala de Bru-
na Cristyne de Oliveira Moura, 
Coordenadora de Enfermagem 
do hospital. Bruna abordou a 
importância dos atendimentos 
integrados entre o SUS e planos 
de saúde, ressaltando como a ins-
tituição proporciona um serviço 
equitativo e de alta qualidade para 
todos os pacientes. Ela apresen-
tou as novas alas e apartamentos, 
destacando o conforto e a exce-

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) continua a investir na infraes-
trutura e na melhoria da qualidade 
de vida de seus pacientes. A atual 
gestão fez a aquisição de 34 novas 
poltronas especialmente projetadas 
para proporcionar maior conforto e 
acolhimento aos usuários que reali-
zam tratamentos dialíticos na unida-
de de Nefrologia, em Montes Claros.

As novas poltronas foram adqui-
ridas com foco no bem-estar dos pa-
cientes, oferecendo ergonomia avan-
çada, acolchoamento extra e ajustes 
para atender às necessidades de cada 
indivíduo durante as longas sessões 
de diálise.

Com essa iniciativa, o HDG re-
afirma seu compromisso com a ex-
celência no atendimento e a busca 

contínua por inovações que garan-
tam mais qualidade de vida aos seus 
pacientes, refletindo a dedicação da 
equipe em oferecer um cuidado hu-
manizado e de alta qualidade.

Segundo Ana Maria Oliveira Al-
meida Ferreira, enfermeira respon-
sável técnica da Nefrologia Montes 
Claros, a aquisição representa um 
avanço significativo no cuidado ofe-

recido aos pacientes. 
“As poltronas antigas eram mecâ-

nicas com apoio de um suporte para 
os pés. Essas novas poltronas são 
eletrônicas, dando condições de di-
versas posições enquanto o paciente 
recebe o tratamento dialítico”, desta-
cou Ana Maria Oliveira.

A enfermeira responsável técnica 
da Nefrologia Montes Claros tam-

Sexo além de prazeroso pode 
também pode ser um santo remé-
dio. Ter uma vida sexual ativa pode 
trazer uma série de benefícios para 
a saúde. 

De acordo com o médico e te-
rapeuta sexual João Borzino sexo 
frequente e, principalmente com 
prazer, tem muitas vantagens para a 
saúde física e mental:

“Journal of Health and Social 
Behavior” associou a prática sexual 
rotineira a uma redução no risco de 
hipertensão em mulheres da terceira 
idade. Estudo do Instituto de Pesqui-
sa New England, em Massachussts, 
aponta que atividade sexual contri-
bui para o aumento da frequência 
cardíaca, que atinge seu pico du-
rante o orgasmo ( que pode chegar 
a 180 batimentos por minuto). Ho-
mens na faixa dos 50 anos de idade, 
que fazem sexo ao menos duas vezes 
por semana, correm um risco 45% 
menor de problemas cardíacos, in-
cluindo diminuição da pressão mé-
dia o que reduz a incidência de infar-
to e avc, sem contar que aqueles que 
mantém ao menos 21 ejaculações 
mensais tem risco duas vezes menor 
de desenvolver câncer de próstata 
( pesquisa do Instituto Nacional do 
Câncer em Maryland)”, começa ele.

“Devido a liberação de endor-
finas pelo orgasmo, temos grande 
melhora com as crises de enxaqueca, 
sono mais reparador , pois também 
há maior liberação de prolactina e 
ocitocina, aliviando a ansiedade de 
uma maneira geral. Assim como, 
com a diminuição do cortisol basal ( 
hormônio do estresse), diminuímos 
o risco de incidência de diabetes, 
aumento da liberação de testostero-
na, sistema imune mais forte e de-
toxificação do organismo como um 
todo. Ou seja, promove uma bela 
ajuda no processo de desinflamar 
o corpo. Cientistas da Universida-
de McGill, no Canadá, descobriram 
que mulheres que haviam feito sexo 
recentemente tinham melhor capaci-
dade de lembrar de muitas palavras, 
apontando que a atividade sexual 
estimula conecções neurais impor-
tantes em áreas da fala, memória e 
aprendizado, o que tem tudo a ver 
com a concentração.

Pesquisadores das Universidades 
de Bristol e Belfast ( Reino Unido), 
entendem que homens que prati-
cam sexo regularmente vivem mais 
tempo e com maior qualidade, ou 
seja, essa promoção de melhoria glo-
bal da saúde reflete na longevidade.

Quando o assunto é autoestima a 

ligação era de se esperar: Estudantes 
que fazem sexo casual relatam maior 
autoestima do que indivíduos mais 
comprometidos, de acordo com um 
estudo da Universidade Cornell. E as 
pesquisas não param”, completa. 

Mas será que existe uma frequên-
cia ideal? Segundo Borzino, ela varia 
de acordo com a idade e depende de 
diversos fatores, como estilo de vida, 
saúde, características relacionais do 
casal, autoestima e libido. 

“Pesquisas do Instituto Kinsey 
para Pesquisas em Sexo, Gênero e 
Reprodução nos Estados Unidos, re-
vela que a frequência tende a decair 
ao longo dos anos e pode variar de 
uma vez por semana a uma vez por 
mês. Os jovens entre 18 e 29 anos 
têm, em média, 112 relações sexuais 
por ano, o corresponde a três encon-
tros por semana. Já em adultos de 30 
a 39 anos, a média anual cai para 86, 
o que equivale a 1,6 relações por se-
mana. Já o grupo entre 40 e 49 anos 
de idade tem 69 sessões por ano ou 
1,3 relação semanal, um pouco mais 
da metade em relação aos mais jo-
vens.

Para quem é casado os dados 
também são diferentes: 34% dos ca-
sados têm relações entre duas e três 
vezes por semana, 45% têm algumas 

vezes por mês e 13% apenas algumas 
vezes por ano”, pontua. 

O terapeuta sexual diz que estu-
do revelado no Congresso da Socie-
dade da Menopausa da América da 
América do Norte (2016) refere que 
mulheres heterossexuais sentiram-
-se mais confortáveis sexualmente 
com o passar do tempo, tanto pela 
autoconfiança como pela comunica-
ção com o parceiro, em relação aos 
primeiros anos de vida sexual. “São 
mais genitalizadas por conhecerem 
melhor seus corpos, perdem o medo 
ou a aflição de uma possível gravidez 
e zelam pela qualidade do prazer. 
Frequência alta deixa de ser preo-
cupante pois confiam na qualidade, 
dispensando a insegurança no rela-
cionamento que está muito ligada a 
obrigação da frequência”.

Ainda segundo João Borzino, a 
importância da atividade sexual para 
nós é imensa, pois é uma forma de 
comunicação com aspectos específi-
cos, que envolve um padrão de com-
portamento de gratificação mediado 
principalmente pela dopamina. 

“Sistema esse que submete fun-
ções psíquicas ligadas a gratificação 
com a existência. Portanto tem gran-
de responsabilidade pela liberação 
de tantos outros neurotransmissores 

em diversas regiões, levando a uma 
teia hormonal complexa. Isso faz 
com que, em interligação com fato-
res genéticos e epigenéticos, crie-
mos fatores de proteção principal-
mente para a síndrome metabólica ( 
hipertensão, colesterol alto, obesida-
de e diabetes – basicamente). Hoje 
a grande preocupação mundial de 
saúde coletiva, é o impacto sócio 
econômico que os “ organismos in-
flamados” causam. Doenças deriva-
das desta base como AVC, doenças 
coronarianas ( infarto) e demências 
( Alzheimer), por exemplo. 

Segundo a Organização Mundial 
de Saúde (OMS), a doença de Alzhei-
mer é responsável por 70% dos ca-
sos de demência no mundo.” A OMS 
estima que mais de 50 milhões de 
pessoas vivam com demência, e que 
esse número possa aumentar para 
150 milhões em 2050. No Brasil, cer-
ca de 1,2 milhão de pessoas sofrem 
de demência e 100 mil novos casos 
são diagnosticados todos os anos. A 
OMS prevê que o Brasil seja um dos 
países mais afetados pela doença 
no futuro, devido à sua população 
e rendimento médio e baixo. em 
2019, foram gastos 1,3 triliões de dó-
lares em todo o mundo para atender 
pessoas com demência. A demên-

cia é uma das principais causas de 
incapacidade de idosos e tem um 
impacto físico, psicológico, social 
e económico tanto para as pessoas 
com a doença, como para quem as 
cuida. O custo social dos cuidados 
da doença de Alzheimer aumenta 
drasticamente com o aumento da 
severidade da doença, sendo a insti-
tucionalização o principal motivo”, 
elucida Borzino.

O especialista destaca que im-
portância da atividade sexual é de 
prevenir e manter a saúde não só 
para uma qualidade de vida melhor, 
mas sim por um mundo melhor e 
viável também no aspecto econô-
mico.

“A OMS também define a saúde 
sexual como um “estado de bem-
-estar físico, emocional, mental e 
social em relação à sexualidade”. 
A saúde sexual requer uma abor-
dagem positiva e respeitosa da 
sexualidade e não é a ausência de 
doença, disfunção ou incapacidade. 
A saúde sexual tem que tomar sua 
devida relevância pois é pilar para 
a longevidade saudável. Cuidar da 
sexualidade é preservar o ser huma-
no em todos os âmbitos: saúde, físi-
ca, mental, financeira e econômica 
para o mundo”, finaliza.

lência da estrutura oferecida. Em 
suas palavras, Bruna enfatizou o 
compromisso do hospital com a 
melhoria contínua dos serviços e 
com a experiência dos pacientes, 
independentemente de sua ori-
gem de atendimento.

Além de Bruna, a visita contou 
com a presença de Maura Silva 
Santos Lopes, Coordenadora de 
Saúde Suplementar do hospital. 
Maura destacou a importância da 
integração entre os diferentes sis-
temas de saúde, afirmando: “Nos-
so objetivo é garantir que todos 
os pacientes, sejam eles do SUS 
ou de planos de saúde, recebam 
um atendimento de qualidade 

e igualitário. A integração entre 
os sistemas é fundamental para 
oferecer um serviço coeso e efi-
ciente.” Ela também acompanhou 
a apresentação das novas instala-
ções e comentou sobre as melho-
rias implementadas para otimizar 
o atendimento e a experiência dos 
pacientes.

Os visitantes puderam observar 
as recentes atualizações, incluindo 
a implantação do sistema de “Dose 
Unitária”, que visa otimizar a admi-
nistração de medicamentos e garan-
tir maior segurança aos pacientes. 
Também foi possível conhecer a 
nova plataforma de gestão hospita-
lar Tasy, projetada para aprimorar 

a eficiência dos processos assisten-
ciais e administrativos.

A equipe da Rede Gazeta teve a 
chance de conferir as novas alas e 
apartamentos, que foram inaugura-
dos para oferecer um atendimento 
ainda mais confortável e de alta 
qualidade. A visita destacou o 
compromisso da Fundação com 
a inovação e a melhoria contínua 
dos serviços de saúde prestados à 
comunidade.

A Fundação de Saúde Dilson de 
Quadros Godinho continua inves-
tindo em tecnologias avançadas 
e na capacitação de suas equipes 
para garantir a melhor experiên-
cia possível aos pacientes. 

O terapeuta sexual e médico João Borzino também fala sobre a frequência ideal da atividade 
sexual

bém ressaltou a busca da diretoria 
do HDG por maneiras de melhorar 
a experiência dos pacientes. “As no-
vas poltronas são um grande passo 
nesse sentido. Sabemos que o trata-
mento dialítico pode ser exaustivo, 
e nosso objetivo é proporcionar um 
ambiente mais confortável e acolhe-
dor, para que eles possam enfrentar 
esse desafio com mais tranquilida-
de”, ponderou.

Edmilton Rodrigues da Rocha, 
de 53 anos, que há seis anos realiza 
diálise no HDG, às segundas, quar-
tas e sextas-feiras, por quatro horas 
diárias, destacou a diferença que 
as novas poltronas fizeram em sua 
rotina. 

“Antes, era desconfortável ficar 
tanto tempo sentado ou deitado. Fi-
camos 4 horas deitados e essas no-
vas cadeiras vieram para melhorar 
a nossa qualidade de vida. Agora, 

com as novas poltronas, o conforto 
é bem maior, e isso faz toda a di-
ferença durante o tratamento. Fico 
mais tranquilo e consigo relaxar 
bem mais durante a diálise”, fina-
lizou o paciente.

O diretor-presidente do Hospi-
tal Dilson Godinho, médico Helder 
Leone Alves de Carvalho também 
comentou sobre a importância des-
sa aquisição. “O HDG está sempre 
à frente na busca por oferecer um 
atendimento de excelência e hu-
manizado. A aquisição dessas pol-
tronas reflete nosso compromisso 
em garantir o bem-estar dos nossos 
pacientes em todos os aspectos do 
cuidado. Sabemos que cada detalhe 
conta, e estamos empenhados em 
proporcionar as melhores condi-
ções possíveis para o tratamento de 
todos que passam pelo hospital,” 
finalizou.
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Estudantes do Colégio Marista São José 
celebram as tradições no Dia do Folclore

"Donas da Própria História" promove 
sororidade e conscientização em Moc

Parque Milton Prates disponibiliza espaço 
para brinquedos

      DIVERSÃO E LAZER

Em comemoração ao Dia do 
Folclore, festejado 22 de agosto, 
os alunos do Colégio Marista São 
José – Montes Claros terão uma 
aula de artes diferente. As tur-
mas do 2º e do 3º ano do Ensi-
no Fundamental festejarão, nesta 
quinta-feira (22), pela manhã e à 

tarde, com canções folclóricas, 
adivinhas, parlendas e estórias do 
imaginário. Os alunos também 
prepararam uma exposição de 
“Bonecos de Mamulengo”, uma 
homenagem às figuras mais icô-
nicas da cultura local: os Mestres 
Catopês, Marujos e Caboclinhos. 

A mostra é aberta ao público e 
pode ser visitada de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 17h.

“Nesta quinta-feira as crianças 
embarcarão em uma viagem pelo 
universo lúdico, onde cada pala-
vra e melodia ecoam a riqueza da 
nossa cultura. Será uma vivência 

única, repleta de dinamismo e 
encanto, que celebra e valoriza as 
tradições que nos moldam”, ex-
plica o professor de arte Guilher-
me Aquino. A partir de pesquisas, 
o grupo conheceu a história dos 
mestres que, por mais de 180 
anos, são lembrados nas “Festas 

de Agosto”.
Em seguida, deram “vida” a 

12 bonecos por meio de técnicas 
de reciclagem, modelagem com 
papel amassado, papietagem e 
pintura. O Mamulengo é um te-
atro de bonecos tradicional bra-
sileiro, originado no Nordeste e 

espalhado por outras regiões. Em 
março de 2015, foi reconhecido 
como Patrimônio Cultural do 
Brasil pelo Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico Nacional 
- Iphan, celebrando sua impor-
tância na preservação da cultura 
nacional.

O projeto “Donas da Própria 
História” surgiu em 2023 com o ob-
jetivo de fortalecer a sensibilidade 
entre mulheres, utilizando a escuta 
ativa de histórias contadas por elas 
mesmas. A iniciativa é da Câmara 
da Mulher Empreendedora, um nú-
cleo de mulheres criado na Associa-
ção Comercial Industrial e de Ser-
viços de Montes Claros, que busca 
ampliar a visão da sociedade sobre 

o empreendedorismo feminino, 
promovendo atividades que gerem 
maior sensibilização, networking e 
conexão entre elas.

O painel do projeto, que carrega 
a logomarca do “Donas da Própria 
História”, bem como a da Câmara 
e suas mantenedoras, oferece uma 
experiência única: seis fones de 
ouvido estão disponíveis para que 
os participantes possam ouvir rela-

tos impactantes de mulheres que 
vivenciaram diferentes formas de 
violência, além de depoimentos de 
advogadas que atuam no combate a 
essas violações.

Entre os dias 19 e 23 de agos-
to, o projeto estará sediado na 
Escola Municipal Dona Vidinha Pi-
res, na Av. Crisantino de Almeida, 
55 – Bairro Vargem Grande II, em 
Montes Claros, participando das 

atividades do “Agosto Lilás” — um 
mês dedicado à Lei Maria da Penha 
e à conscientização e combate à vio-
lência contra a mulher. As escolas 
do município estão engajadas em 
promover ações junto a alunos, fa-
mílias, servidores e a comunidade, 
utilizando rodas de conversa, pales-
tras e mobilizações para discutir a 
temática.

“Donas da Própria História leva 

relatos de mulheres que sofreram 
violência, bem como de advogadas 
que atuam no combate a estas vio-
lências”, destaca Letícia Novato, Di-
retora de Responsabilidade Social 
da Câmara da Mulher Empreende-
dora. Ela reforça “a importância do 
projeto na construção de um mun-
do mais justo e menos violento, 
onde as mulheres possam empre-
ender de forma plena, contribuin-

do ativamente para a economia de 
suas cidades”.

“O projeto não só promove a 
conscientização sobre a violência 
contra a mulher, mas também cele-
bra a força feminina, criando um es-
paço para que essas histórias sejam 
ouvidas e compreendidas, gerando 
impacto positivo e transformador 
na sociedade”, conclui a presidente 
da CME, Jacyara Ferreira.

O Parque Municipal Milton 
Prates é um dos pontos mais mo-
vimentados da cidade aos fins de 
semana e feriados. A população o 
utiliza para a prática de esportes 
e em momentos de lazer com os 
familiares.

Desta forma, está sendo re-
alizado um credenciamento de 
pessoas físicas ou jurídicas inte-
ressadas em ocupar determina-
dos espaços do Parque Municipal 
Milton Prates com brinquedos, 
nos finais de semana, e em po-

tenciais eventos.
Serão disponibilizados espa-

ços nas imediações da academia 
ao ar livre e da área do setor de 
Educação Ambiental. Serão dois 
espaços com área de 20x20 me-
tros (pelo valor de R$ 800 pelo 
período de 6 meses), e dois de 
10x10 metros (R$ 400).

O prazo de vigência do cre-
denciamento será de 6 meses, 
contados a partir da assinatura 
do termo. O credenciamento 
teve início nesta terça-feira, 20, e 

segue até o dia 10 de setembro, 
na sala da Diretoria de Licitação, 
no prédio central do Executivo. 
Todas as informações a respei-
to deste credenciamento estão 
disponíveis no edital que pode 
ser acessado no portal oficial da 
Prefeitura de Montes Claros, pelo 
link https://admin.montescla-
ros.mg.gov.br/upload/licitacoes/
files/licitacoes/2024/P042824/
EDITAL%20CHAMAMENTO%20
PUBLICO%20012.2024.pdf. (AT-
TILIO FAGGI)

Alunos apresentam exposição de bonecos de Mamulengo e participam de atividade festiva com 
canções folclóricas, adivinhas e parlendas para encerrar as Festas de Agosto

Projeto da Câmara da Mulher Empreendedora visa ampliar a visão sobre a violência contra a 
mulher e fomentar a sororidade através do relato de histórias reais
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PM agride casal de idosos após 
desentendimento na fila do caixa

Prisão de líder de grupo criminoso desarticula 
organização envolvida em jogo do bicho e 
lavagem de dinheiro

Carro é destruído por 
incêndio; Há suspeita de 
que a causa tenha sido 
criminosa

Em Montes Claros, no início da noite 
desta terça-feira, 20 de agosto de 2024, 
aconteceu uma confusão em um super-
mercado.

A ocorrência foi no Villefort, na Aveni-
da Dulce Sarmento. Um homem, que pe-
las informações é um PM, teria se irritado 
com uma idosa pela demora dela em fina-
lizar a compra no caixa e desentendeu-se 
com um idoso que a acompanhava na fila, 
desferindo um soco que acabou atingindo 
a idosa e ferindo-a na boca. O idoso que 
estava com ela também teria sido atingido 
por um soco, segundo uma funcionária 
do estabelecimento. Várias viaturas estive-
ram no local e uma ambulância do SAMU 
foi chamada para prestar atendimento às 
vítimas.

Segue relato de uma testemunha:  
“Esse cara é PM, agrediu um casal de 

idosos dentro do Villefort e ficou lá tran-
quilo. Quando a polícia chegou, não fez 
nada porque ele também era PM. Aí é 
complicado.” (Pinguim Notícias)

ÉLID NORONHA

De acordo com o MPMG, ele e 
outros 20 membros da organização 
foram formalmente denunciados em 
agosto de 2024, como resultado da 
operação “Provérbios 13:11”, desen-
cadeada pela 9ª Promotoria de Justi-
ça e pelo Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Organizado ( 
Gaeco) em dezembro de 2023.

A operação visava combater a 
exploração do jogo do bicho, agio-
tagem e lavagem de dinheiro em 
Montes Claros e cidades do Norte 
de Minas. As investigações revela-
ram que o grupo atuou de maneira 
estruturada, com mais de 300 episó-
dios documentados de lavagem de 
dinheiro, além de exploração contí-
nua de jogos de azar. O Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais acatou uma 
denúncia do MPMG em 19 de agosto 
deste ano e expediu uma ordem de 
prisão preventiva contra o líder.

Em nota, o Ministério Público 

destacou que, além da prisão do 
chefe da organização, foi apreendi-
do o celular de um dos membros do 
grupo, suspeito de destruição testa 
o comando do líder para evitar a res-
ponsabilização por outros crimes.

SOBRE A OPERAÇÃO 
PROVÉRBIOS 13:11

A operação “Provérbios 13:11” foi 
deflagrada em agosto de 2023, com 
o objetivo de desmantelar organiza-
ções criminosas envolvidas em práti-
cas ilícitas na região Norte de Minas. 
Durante a ação, foram cumpridos 
mandatos de busca e apreensão em 
65 locais distribuídos nas cidades de 
Montes Claros, Januário e Brasília de 
Minas. As autoridades apreenderam 
dinheiro, joias e máquinas de cartão 
de crédito, além de decretarem a in-
disponibilidade de bens no valor de 
R$ 16.872.252,61.

Segundo o MPMG, as organiza-
ções operaram de forma coordena-

da para ocultar a origem dos bens 
e valores adquiridos por meio de 
agiotagem, falsidade documental e 
exploração de jogos de azar. Núcle-
os independentes, mas conectados 
entre si, desempenhavam papéis 
importantes na obtenção e distri-
buição de lucros ilícitos.

O Ministério Público ressaltou 
que algumas dessas organizações 
estiveram envolvidas com jogos de 
azar há quase 50 anos na região, 
consolidando-se como um dos prin-
cipais alvos da operação.

A operação contou com a parti-
cipação de seis promotores de Jus-
tiça, dois servidores do MPMG, 198 
policiais militares, quatro policiais 
civis e dois policiais penais, além 
do apoio da Corregedoria-Geral da 
Polícia

O nome da operação faz referên-
cia ao versículo bíblico “Provérbios, 
13:11”, que enfatiza a importância 
da moralidade e legalidade na aqui-
sição de riquezas.

ÉLID NORONHA

Um carro foi totalmente destruí-
do por um incêndio na madrugada 
desta terça-feira (20), em Arinos. A 
Polícia Militar suspeita que o fogo 
tenha sido causado por forma cri-
minosa.

De acordo com as autoridades, 
um proprietário do veículo relatou 
que havia estacionado o carro em 
frente à sua residência. Pouco tem-
po depois, ouviram barulhos sus-
peitos nas proximidades, seguidos 
por uma explosão e um forte cheiro 
de gasolina. Ao verificar, viu o auto-

móvel em chamas.
Residente na cidade há poucos 

meses, a mulher afirmou não ter 
se intimidado que justificasse o 
ataque. A Polícia Militar está con-
duzindo buscas para identificar os 
suspeitos envolvidos no possível 
incêndio.

      CONFUSÃO EM SUPERMERCADO

      OPERAÇÃO PROVÉRBIOS 13:11

      ARINOS
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Serviço gratuito: Cemig troca lâmpadas 
de clientes em Grão Mogol; saiba como 
participar

Hospital de Câncer busca R$5 milhões para 
revolucionar tratamento oncopediátrico no 
Norte de Minas

Norte de Minas será contemplado com a 
estruturação da Rota dos Vinhos

A Cemig está realizando o serviço de tro-
ca de troca de lâmpadas em Grão Mogol, no 
Norte de Minas. Para isso, a empresa mon-
tou um posto que funcionará até o próximo 
sábado (24).

De acordo com a Cemig, os clientes po-
derão substituir, de forma gratuita, até sete 
lâmpadas antigas por outras de LED. O 
projeto faz parte do Programa de Eficiência 
Energética em Minas Gerais.

Os clientes que desejam participar da 
iniciativa devem se deslocar até o posto e 
apresentar a última conta de energia paga, 
além de um documento de identidade com 
foto. Poderão ser trocadas até sete lâmpadas, 
porém, a ação só será efetuada após a con-
firmação de que o cliente não tem débitos 
com a empresa.

A companhia informou que para residên-
cias, as lâmpadas de LED são mais econômi-
cas, apresentam maior durabilidade e são 
mais eficazes.

O posto foi montado na Praça Coronel 
Janjão, no Centro de Grão Mogol. (WebTer-
ra)

O sorriso de Ana Vitória, de 
apenas 5 anos, esconde uma luta 
que poucos conhecem. Após um 
diagnóstico equivocado e múltiplos 
procedimentos, ela perdeu os movi-
mentos das pernas. Meses de incer-
tezas se seguiram até que finalmen-
te foi diagnosticada com Leucemia 
Linfoblástica Aguda. Casos como o 
de Ana evidenciam a importância de 
se ter acesso a centros especializa-

dos desde o início, e é exatamente 
por isso que a Fundação Sara, em 
parceria com a Santa Casa de Mon-
tes Claros, está construindo o pri-
meiro hospital oncopediátrico do 
Norte de Minas Gerais: o Hospital 
de Câncer Sara Albuquerque.

Este hospital será um centro 
de referência para o tratamento 
de crianças com câncer na região, 
com uma equipe especializada e 

estrutura adequada para fornecer o 
suporte necessário. Maria Aparecida 
Soares, mãe de Ana Vitória, destaca 
a importância desse projeto: “Se ti-
véssemos tido acesso a um centro 
especializado desde o início, nossa 
jornada teria sido menos dolorosa. 
A construção do Hospital de Câncer 
Sara Albuquerque é essencial para 
que outras famílias não passem pelo 
que passamos e para que mais crian-

O Governo de Minas assinou protocolo 
de intenções com parceiros que vão atuar 
na estruturação e criação da Rota dos Vi-
nhos no Estado de Minas Gerais. A inicia-
tiva surge como um meio de potencializar 
o enoturismo, setor que, segundo a União 
Brasileira de Vitivinicultura (Uvibra), tem 
registrado aumento anual de 15% em re-
lação ao número de visitantes interessados 
em “viver a experiência” que une gastro-
nomia, turismo e hotelaria em um único 
escopo. 

A Rota dos Vinhos contemplará oito 
regiões de Minas Gerais: Zona da Mata, 
Triângulo Mineiro, Sul/Sudoeste, Oeste, 
Metropolitana, Jequitinhonha, Central, 
Campo das Vertentes e Norte de Minas. 
Nesta última, mais especificamente na cida-
de de Grão Mogol, está localizada a vinícola 
Vale do Gongo, que atrai milhares de turis-
tas de todas as partes do país. Além de uma 
geografia privilegiada e construções secula-
res, Grão Mogol tem um solo que permite 
o cultivo da uva e sua disponibilidade em 
variadas formas. 

“Produzimos aproximadamente 15 mil 
litros de vinho por ano. Temos nove estilos 
da bebida, do espumante ao vinho tipo Por-
to. Além disso, temos a uva para consumo 

in natura, licores e geleias”, conta Alexan-
dre Damasceno, sócio da vinícola. Para quem 
deseja participar da experiência, é necessário 
ficar de olho no calendário. As datas são pro-
gramadas e acontecem em 3 sábados por mês, 
na temporada de março a outubro. “As próxi-
mas disponibilidades são 14 e 28 de setembro 
e 12 e 19 de outubro. Nas demais datas já es-
tamos lotados”, afirma Alexandre. 

A cidade de Grão Mogol é a única do Norte 
de Minas que oferece o enoturismo e para o 
empreendedor. A beleza da paisagem natural 
do município, aliada à história milenar dos 
vinhos e seus vinhedos, desperta nas pesso-
as o desejo de viajar e conhecer esse tipo de 
empreendimento. Sobre a criação da Rota 
Mineira do Vinho, ele entende que é uma me-
dida importante que impulsionará o turismo 
de qualidade e, a partir do vinho, chamará a 
atenção para outras produções locais vincula-
das à gastronomia, à cultura, ao artesanato e 
ao turismo de modo geral. “Grão Mogol vive 
hoje um bom momento no desenvolvimento 
do turismo, alavancado pelo enoturismo, que 
está em ebulição também em outras partes do 
Estado. A estruturação dos roteiros enoturísti-
cos, traz desenvolvimento e renda às famílias 
e aos pequenos negócios das cidades do inte-
rior mineiro”, comemora.  

POTENCIAL

Para o vice-governador de Minas, Pro-
fessor Mateus, esta é uma oportunidade 
não apenas comercial para produzir a uva 
e extrair o vinho, mas também para atrair 
aqueles que praticam o enoturismo.

“Sabemos que o enoturismo é uma ati-
vidade com um ticket médio mais alto e, 
portanto, impacta não apenas a realidade 
das cidades, mas também a renda dos pro-
dutores”, observou o Professor Mateus.

Ainda segundo ele, “trata-se de uma 
renda acessória muito importante para 
todos os produtores de vinho no mundo, 
que ainda não estávamos conseguindo 
capturar. A iniciativa privada já está fazen-
do a sua parte: temos hotéis, restauran-
tes, visitas a vinícolas e vinhedos. Tudo 
isso avança na direção de uma economia 
mais estruturada, com mais oportunida-
des tanto no campo quanto na cidade”, 
afirmou.

A iniciativa de estruturação da Rota 
dos Vinhos é coordenada pela Secretaria 
de Estado de Cultura e Turismo de Minas 
Gerais (Secult-MG), em parceria com Sede-
-MG, Codemge, Sebrae Minas e Fiemg, por 
meio de seu Instituto Euvaldo Lodi (IEL).

ças tenham um diagnóstico rápido 
e um tratamento eficaz”.

Com a construção do novo 
hospital, o atendimento que hoje 
é realizado na Santa Casa será 
transferido para um espaço lúdico 
e dedicado exclusivamente ao tra-
tamento de câncer infantojuvenil. 
Essa mudança trará não só mais 
conforto para as crianças e ado-
lescentes, mas também garantirá 
um atendimento integral e huma-
nizado, com maior chance de cura 
e uma melhor qualidade de vida 
para os pequenos pacientes.

A OBRA PRECISA CONTINUAR

O Hospital de Câncer Sara Al-
buquerque está sendo erguido em 
um terreno de 1.200 m² na Rua 
Tiradentes, no centro de Montes 
Claros. Com um custo estimado 
em R$ 8 milhões, a obra contará 
com 11 leitos para quimioterapia, 
um leito de isolamento, três apar-
tamentos, cinco consultórios, além 
de brinquedoteca, sala de reabili-
tação e um espaço voltado para as 
famílias.

Graças ao apoio da comunida-
de e de empresários, a primeira 
fase da construção, iniciada em 
outubro de 2022, já foi concluí-
da. Foram realizados os serviços 
de terraplenagem e infraestrutura 
básica, com um investimento de 

aproximadamente R$ 2,7 milhões. 
Agora, o desafio é levantar os R$ 
5 milhões necessários para a fase 
final, que inclui acabamento, re-
vestimento, instalação de portas, 
janelas, elevador, além de pintura 
e outros itens essenciais.

JUNTOS, PODEMOS MUDAR 
ESSA REALIDADE

A Fundação Sara, responsável 
pela captação de recursos, acredi-
ta na força da solidariedade. Com 
a campanha “A obra não pode pa-
rar”, o objetivo é mobilizar a popu-
lação para concluir essa importante 
construção, que será um marco no 
tratamento oncopediátrico na região 
e um alívio para as centenas de fa-
mílias que dependem desse atendi-
mento.

Cada contribuição, seja por meio 
de cartão de crédito, PIX ou boleto 
bancário, faz a diferença. As doações 
podem ser feitas diretamente pelo 
site da Fundação Sara (www.funda-
caosara.org.br/ajude), e toda ajuda, 
independentemente do valor, é es-
sencial para que o hospital se torne 
uma realidade.

SOBRE A FUNDAÇÃO SARA

Fundada em 1998, a Fundação 
Sara nasceu do desejo de Álvaro e 
Marlene, pais da pequena Sara, de 

transformar sua dor em esperança 
para outras famílias. Após dois anos 
de luta contra o câncer, Sara infeliz-
mente não resistiu, mas sua história 
inspirou a criação de uma institui-
ção filantrópica que, ao longo de 26 
anos, já amparou mais de 1.500 famí-
lias na luta contra o câncer infantil.

SOBRE A SANTA CASA DE MON-
TES CLAROS

Com 151 anos de história, a San-
ta Casa de Montes Claros é o maior 
hospital do Norte de Minas e referên-
cia em atendimento humanizado e 
de qualidade. Com mais de 100 mil 
procedimentos realizados mensal-
mente e 80% dos leitos destinados 
ao SUS, a instituição é um pilar 
fundamental para a saúde pública 
da região.

COMO CONTRIBUIR

Se você deseja fazer parte dessa 
transformação e ajudar a concluir 
a construção do Hospital de Cân-
cer Sara Albuquerque, entre em 
contato com a Fundação Sara pelo 
telefone (38) 3214-5500, WhatsA-
pp (38) 9 8829-3042 ou pelo e-mail 
fundacaosara@fundacaosara.org.br. 
Juntos, podemos garantir um futuro 
melhor para as crianças que lutam 
contra o câncer no Norte de Minas.
( WebTerra)
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Quinota agradece Marcelo Gouveia por ajudá-la a resgatar Artur e afirma 
que aprendeu a perdoar o rapaz. Deodora se sente humilhada por Ariosto 
e rasga as roupas de Zefa Leonel. Tia Salete e Floro Borromeu vão à casa 
de Sabá Bodó e Nivalda. Zé Beltino desabafa com Dracena e questiona se a 
moça já amou alguém. Deodora ameaça Ariosto. Zefa Leonel diz a Seu Tico 
Leonel que chegou a hora de dividir sua fortuna com os filhos. Vespertino 
sofre com a paixão de Deodora por Ariosto

Sheila sugere que ela e Chicão voltem a namorar. Electra e Plutão se 
preocupam com Júpiter. Hans repreende Frida/Catarina no hospital por 
se preocupar com Júpiter. Mila e Guto dançam juntos. Leda expulsa os 
amigos de Jules de sua casa. Eva pede para Tom adotá-la. Léo avisa a Vênus 
que Joana foi atropelada. Júpiter se declara para Lupita.

RESUMO DE Novelas
Pastor Lívio e Lu falam com Dalva e os acampados. Tião se nega a deixar a 

roça de Egídio após determinação da justiça. Bento estranha que as terras de 
Egídio sejam consideradas produtivas. Iolanda elogia Lilith para Rachid. Eri-
berto teme manter um relacionamento com Ritinha. Egídio pede ao delegado 
Nórcia, que acompanhe o processo de reintegração de posse de suas terras. 
Augusto atua para que Bento e João Pedro façam as pazes.

Morte de Silvio Santos: cemitério judaico 
‘impede’ que túmulo do apresentador 
seja visitado por fãs. Saiba o por quê!

Morte de Nahim: Andreia de Andrade toma 
decisão drástica sobre investigação e levanta 
suspeitas da filha do cantor

Após falecimento, Silvio Santos, que 
era Judeu, foi sepultado no Cemitério 
Israelita do Butantã, em São Paulo. 
Considerado sagrado, o lugar não dá 
acesso liberado ao público. Saiba mais!

Morte de Silvio Santos: cemitério 
judaico ‘impede’ que túmulo do apre-
sentador seja visitado por fãs. Saiba o 
por quê!

Após falecimento, Silvio Santos, que 
era Judeu, foi sepultado no Cemitério 
Israelita do Butantã, em São Paulo.

Silvio Santos morreu, aos 93 anos, 
em decorrência de broncopneumo-
nia após uma infecção por Influenza 
(H1N1)

O mais conhecido cemitério isra-
elita de São Paulo foi inaugurado em 
1953. Com o passar dos anos, o Cemi-
tério Israelita do Butantã tornou-se um 

importante centro de homenagens e 
cerimônias judaicas.

O lugar onde Silvio Santos foi se-
pultado é considerado sagrado não dá 
acesso liberado ao público — com exce-
ção dos seguidores da religião judaica.

Veja todas as fotos
Os fãs de Silvio Santos infelizmente 

não poderão visitar o túmulo onde o 
apresentador foi enterrado. No último 
sábado (17), o dono do SBT morreu, 
aos 93 anos, em decorrência de bron-
copneumonia após uma infecção por 
Influenza (H1N1), é o que aponta o 
boletim médico do Albert Einstein. 
Após falecimento, ele, que era Judeu, 
foi sepultado no Cemitério Israelita do 
Butantã, em São Paulo.

Saiba por que fãs não podem visitar 
Túmulo de Silvio Santos

O mais conhecido cemitério isra-

elita de São Paulo foi inaugurado em 
1953. Com o passar dos anos, o Cemi-
tério Israelita do Butantã tornou-se um 
importante centro de homenagens e 
cerimônias judaicas.

Por isso, segundo informações do 
jornal “O Globo’”, o lugar considerado 
sagrado não dá acesso liberado ao pú-
blico - com exceção dos seguidores da 
religião judaica. “O controle do acesso 
pela segurança no espaço, inclusive, foi 
reforçado nos últimos dias com o au-
mento da procura por visitação”, afirma 
a notícia.

Ainda de acordo com o Globo, a 
instituição administrada pela asso-
ciação Chevra Kadisha de São Paulo, 
declara que o “cemitério é um templo 
santo para a religião” e que, por isso, o 
público geral não tem passe livre.

Noelle, filha mais velha de Nahim, 
teria procurado advogados para se 
aprofundar na investigação da morte 
do pai.

Morte de Nahim: Andreia de Andra-
de toma decisão drástica sobre inves-
tigação e levanta suspeitas da filha do 
cantor

A morte de Nahim, ocorrida há dois 
meses, promete ganhar novos (e polê-
micos) desdobramentos

Morte de Nahim: jornalista Gabriel 
Perline informa que Noelle, filha mais 
velha do cantor, deve entrar em uma 
batalha com Andreia de Andrade, ex-
-mulher do artista

Filha de Nahim estava rompida com 
o pai nos últimos anos

Filha de Nahim está acionando um 
time de advogados de um grande es-
critório porque tem achado esquisitos 
alguns comportamentos de Andreia de 
Andrade

A morte de Nahim, ocorrida há dois 
meses, promete ganhar novos (e polê-
micos) desdobramentos. Segundo o 
colunista Gabriel Perline, Noelle, filha 

mais velha do cantor, deve entrar em 
uma batalha com Andreia de Andrade, 
ex-mulher do artista e última pessoa 
a vê-lo em vida. As informações foram 
reveladas no programa “A Tarde é Sua”

Apesar de rompida com o pai nos 
últimos anos, Noelle está acionando 
um time de advogados de um grande 
escritório porque tem achado esquisi-
tos alguns comportamentos de Andreia. 
Entre as atitudes que geraram suspeita, 
estão o pedido para ser inventariante 
e receber parte da herança, além das 
justificativas de que ela nunca esteve 
separada do cantor.

Noelle também tem desconfiado da 
demora para a conclusão das investiga-
ções da morte. Além disso, Andreia ain-
da estaria vendendo objetos de Nahim 
na internet, mesmo sem ter direitos 
legais como herdeira.

INVESTIGAÇÃO DA CAUSA DA 
MORTE DE NAHIM ESTÁ EM SEGREDO 
DE JUSTIÇA

Outra situação que deixou Noelle 
com muitas dúvidas foi o segredo de 

Justiça em torno da causa da morte de 
Nahim. Nesta quarta-feira (21), Andreia 
enviou uma nota à imprensa para infor-
mar que uma decisão judicial indeferiu 
um pedido, cujo autor não foi revelado 
no comunicado, para a retirada do sigi-
lo em torno da investigação.

Andreia alega que o segredo de 
Justiça foi pedido “em respeito à me-
mória do Nahim e para resguardar 
sua imagem” e “evitando a exposição 
desnecessária de detalhes que possam 
prejudicar a imagem do falecido”. “O 
laudo permanece em segredo de justi-
ça, e não será revelado ao público. As 
pessoas que realmente precisam saber 
o conteúdo deste laudo terão acesso às 
informações”, disse a ex-”Power Cou-
ple”.

Noelle quer protocolar na Justiça 
um pedido para ter direito ao acesso 
a toda a investigação da morte do pai, 
algo restrito apenas à Andreia neste 
momento. Segundo Perline, ela não 
quer que a ex-madrasta seja a única a 
controlar as narrativas a respeito do fa-
lecimento do artista.
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Meia Maratona Internacional de 
Ribeirão Preto acontece neste domingo

Atlético alcança quartas da Libertadores 
pela quinta vez nas últimas 10 participações

Vai lotar! Cruzeiro atualiza 
parcial de ingressos 
vendidos para jogo decisivo 
com Boca Juniors

América fica à frente de cinco clubes da Série A em 
pesquisa de torcidas

Provas de 21 km e 5 km estão aferidas por entidades internacionais do atletismo; entrega 
dos kits acontece sexta e sábado 

O estacionamento do Ribei-
rãoShopping será palco, neste do-
mingo (25/08), de mais uma edição 
da Meia Maratona Internacional de 
Ribeirão Preto. Além da prova de 
21.097,5 km, a prova também conta-
rá com uma corrida de 5 km. Ambas 
as aferições passaram pelos crivos 
da Federação Paulista de Atletismo 
(FPA); Confederação Brasileira de 
Atletismo (CBAt) e World Athletics, 
maior entidade do atletismo mun-
dial.

Atletas de 174 cidades brasilei-
ras, de 13 estados mais o Distrito Fe-
deral, e representando seis países, 
vão participar da tradicional prova 

que vai cortar as principais ruas e 
avenidas da charmosa zona Sul de 
Ribeirão Preto. Todas as informa-
ções sobre o evento poderão ser 
acessadas no site www.mmirp.com.
br. As provas terão início às 7 horas.

Assim como no ano passado, a 
MMIRP distribuirá R$ 41.200,00 aos 
primeiros colocados dos 21 km, nas 
categorias Elite (dez primeiros) e 
Amador (cinco primeiros), mascu-
lino e feminino. A prova também 
integra o calendário de eventos em 
comemoração ao aniversário da 
Associação Comercial e Industrial 
de Ribeirão Preto (ACIRP), que 
está completando 120 anos.

ENTREGA DOS KITS

A entrega dos kits da corri-
da acontecerá nesta sexta-feira 
(23), das 14h às 22h, e no sábado 
(24), das 10h às 20h, na Praça de 
Eventos B do RibeirãoShopping 
(Av. Cel. Fernando Ferreira Leite, 
1.540). Os inscritos deverão levar 
documento com foto e, no caso da 
retirada ser por um terceiro, levar 
cópia do documento com foto e 
autorização assinada pelo atleta. 
Não haverá entrega de kit no dia 
da prova.

CALENDÁRIOS OFICIAIS

A Meia Maratona Internacional 
de Ribeirão Preto está, por lei, nos 
calendários de eventos esportivos 
de Ribeirão Preto (Lei 12.686, de 
27 de outubro de 2011, de auto-
ria do vereador José Carlos de 
Oliveira) e do estado de São Paulo 
(Lei 15.894, de 17 de setembro de 
2015, de autoria do deputado Ba-
leia Rossi).

A Meia de Ribeirão reúne patro-
cinadores tradicionais e de peso, 
como o RibeirãoShopping, Caixa 
/ Governo Federal - Brasil União 
e Reconstrução, GS Inima Brasil, 
Rede Ideal, Savoy Leilões, além de 
uma grande rede de apoio logísti-

co e parceiros de mídia como Viva 
LED, rádio Diário FM, Record, grá-
fica New Cores, DTP Comunicação 
Visual e Fonte Assessoria de Im-
prensa. A prova também mantém 
uma parceria com o Convention & 
Visitors Bureau, entidade presente 
em 111 cidades brasileiras. Além 
disso, tem apoio logístico da Polí-
cia Militar, Secretaria de Esportes, 
RP Mobi, Guarda Civil Metropolita-
na, Estre e KA2RP Eventos.

PELOTÃO AFRICANO 
NA DISPUTA

A campeã da Meia Maratona 

Internacional de Ribeirão Preto em 
2023, Viola Jelagat Kosgei, do Qu-
ênia, terá a companhia do também 
queniano, Kiplimo Kimutai.

Eles se juntam a nomes de peso 
do atletismo nacional, como os 
multicampeão Altobeli da Silva e 
a Kleidiane Barbosa Jardim. Além 
disso, há a forte concorrência regio-
nal, como os campeões de outras 
edições da Meia de Ribeirão, James 
Marcelino Ferreira, no masculino, 
e Eulália dos Santos e Tatiane Ro-
drigues, no feminino. Outro forte 
concorrente é o atleta de São Joa-
quim da Barra Walace Evangelista, 
terceiro colocado no ano passado.

O Atlético está novamente nas 
quartas de final da Copa Libertado-
res. O alvinegro bateu o San Loren-
zo por 1 a 0 nessa terça-feira (20/8), 
na Arena MRV, pelo segundo jogo 
das oitavas e garantiu vaga na próxi-
ma fase. O Galo chegou nas quartas 
de final em cinco das últimas 10 ve-
zes em que disputou a Libertadores. 
Entretanto, só passou dela em duas 
oportunidades: 2013, quando foi 
campeão, e em 2021, quando caiu 
para o Palmeiras na semifinal.

Neste ano, o rival nas quartas 
será o Fluminense, que eliminou o 
Grêmio nas oitavas de final. A classi-

ficação carioca veio com vitória por 
4 a 2 nos pênaltis – o time treinado 
por Mano Menezes havia perdido 
por 2 a 1 na ida e devolveu o placar 
na volta.

Campanhas do Atlético nas últi-
mas 10 participações na Libertado-
res

Desde o ano do título, o Atlético 
só não participou da Copa Liberta-
dores em 2018 e 2020. A pior cam-
panha foi em 2019, quando sequer 
passou da fase de grupos. Em 2014, 
2015, 2017 e 2023 foi até as oitavas 
de final. Veja detalhadamente a se-
guir:

2013 – campeão
2014 – eliminado pelo Atlético 

Nacional nas oitavas de final
2015 – eliminado pelo Interna-

cional nas oitavas de final
2016 – eliminado pelo São Paulo 

nas quartas de final
2017 – eliminado pelo Jorge 

Wilstermann nas oitavas de final
2019 – eliminado na fase de gru-

pos
2021 – eliminado pelo Palmeiras 

na semifinal
2022 – eliminado pelo Palmeiras 

nas quartas de final
2023 – eliminado pelo Palmeiras 

nas oitavas de final
2024 – enfrentará o Fluminense 

nas quartas de final

Atlético na Libertadores 2024
O Atlético faz campanha quase 

perfeita na Libertadores até o mo-
mento. Antes de disputar as oitavas 
de final, o Galo liderou o Grupo G 
com 15 pontos – cinco vitórias e 
uma derrota. O único revés foi para 
o Peñarol, fora de casa, pela penúl-
tima rodada. Além dos uruguaios, 
que passaram em segundo, fizeram 
parte da chave o Rosario Central 
(terceiro) e Caracas (quarto). O 

desempenho garantiu ao Galo a 
segunda melhor campanha geral 
da fase de grupos – atrás apenas 
do River Plate, que liderou o Gru-
po H com 16 pontos. Com isso, o 
alvinegro ganhou a vantagem de 
poder decidir quase todos duelos 
do mata-mata em casa, com exceção 
apenas de um possível confronto 
justamente com o time de Marcelo 
Gallardo (que pode ocorrer em uma 
eventual semifinal, já que as equipes 
estão no mesmo lado da chave). O 
sorteio realizado pela Conmebol co-
locou o San Lorenzo no caminho do 
Atlético. No jogo de ida das oitavas 

de final, disputado em 13 de agosto 
no Nuevo Gasómetro, em Buenos 
Aires, as equipes tinham empatado 
por 1 a 1. Com o resultado volta, 
portanto, o Galo se garantiu nas 
quartas.

Números do Atlético na Liberta-
dores 2024

Jogos: 8
Vitórias: 6
Empates: 1
Derrotas: 1
Gols marcados: 16
Gols sofridos: 7
Saldo de gols: 9
(No Ataque)

O Mineirão vai lotar! Hoje será 
o confronto decisivo com o Boca 
Juniors, pelo jogo de volta das oita-
vas de final da Copa Sul-Americana, 
o Cruzeiro atualizou a parcial de 
ingressos vendidos. As equipes se 
enfrentam nesta quinta-feira (22/8), 
às 21h30. Se sobrar espaços no Gi-
gante da Pampulha, serão poucos. 
Conforme anunciado pelo Cruzei-

ro, 55 mil torcedores garantiram 
bilhetes para apoiar o time na ten-
tativa de reverter a vantagem de 1 
a 0 construída pelos argentinos em 
La Bombonera, em Buenos Aires, 
na partida de ida.

Cruzeiro x Boca Juniors: ingres-
sos

O Cruzeiro abriu a venda de 
ingressos para sócios torcedores 

na última sexta-feira (16/8). No sá-
bado, iniciou a comercialização ge-
ral. Pelo site de vendas, há ingresso 
apenas para o setor Roxo Superior 
(Portão B). A inteira custa R$ 260, 
enquanto a meia pode ser adquiri-
da por R$ 130. Os portões do Mi-
neirão serão abertos às 18h30, três 
horas antes do início da partida. 
(No Ataque)

O América desbancou cinco clubes 
da Série A e ficou à frente em pesquisa 
de maiores torcidas do Brasil. De acordo 
com pesquisa do instituto Atlas Intel, o 
Coelho foi citado por 0,5% de torcedores 
entrevistados e aparece depois do top 20 
no ranking. O alviverde mineiro ficou à 
frente de Cuiabá, Atlético-GO, Braganti-
no, Criciúma e Juventude, equipes que 
disputam a Série A do Campeonato Bra-
sileiro nesta temporada. O topo da lista é 
do Flamengo, citado por 20,1% dos par-

ticipantes.
A pesquisa foi encomendada pelo jor-

nal Estadão, que divulgou, nesta segun-
da-feira (19/8), as informações dos tama-
nhos das torcidas no futebol brasileiro. 

Confira aqui o top 15.
América – 0,5%
Cuiabá – 0,2%
Atlético-GO – 0,1%
Bragantino – 0,1%
Criciúma – 0,1%

Juventude – 0,1%
Entre os clubes mineiros, Cruzeiro e 

Atlético estão em sexto e oitavo, respectiva-
mente. A Raposa é o primeiro time fora do 
eixo Rio-São Paulo a figurar no ranking.

A pesquisa “Pulso do Torcedor 2024”, 
coordenada pelo instituto Atlas Intel, entre-
vistou 7.374 pessoas por meio de recruta-
mento digital entre os dias 1º e 5 de agosto 
de 2024. A margem de erro é de 2 pontos 
percentuais para mais ou menos, com 95% 
de nível de confiança.
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AGUARDEM A 
BRILHANTE “NOITE DO 

GLAMOUR-59”

sOcial

QUANDO FOI GLAMOUR GIRL de Moc era a menina mais 
bela e charmosa. Casou e se mudou para São Paulo. Hoje 
já vovó CLÁUDIA OLIVEIRA continua bela como estamos 
vendo nesta recente foto.

GOSTEI DE CONHECER sábado o elegante e vitorioso ca-
sal Luiz Fernando e Débora Mafra Silveira.

MOMENTOS INESQUECÍVEIS: Nos anos 60 a montescla-
rense Ângela Zimbard nesta foto comigo no autêntico “Chi-
nelao Do Tropeiro” residia no Rio onde era modelo, teve 
um namoro com Jorge Guinle, e ficaram amigos. Ela que 
abriu as portas do COPACABANA PALACE naquela época. 
Inclusive fui ao “Baile das Celebridades” e me sentei quase 
em frente ao ator Alain Delon no auge da sua beleza, ali 
também estava Claudia Cardinalle que era maravilhosa. 
Claro que não poderia entrar com máquina fotográfica e 
pedir a chance de fotografar as estrelas presentes. Como 
sabem Delon faleceu no domingo aos 88 anos.

NUM MOMENTO DE ALEGRIA com as amigas Ana Paula 
Tempone, Maitê Cilares, Alice Ângela Rocha e Maria Estela 
Colares.

DIA 28 DE SETEMBRO como foi na “FEIJOADA DO THEO” 
teremos novamente no “Mirante Eventos” um verdadeiro 
desfile de mulheres lindas e charmosas. 

O JORNALISTA PCO com a esposa Maria Inês Narciso e 
o ex-superintendente do Banco do Brasil Wagner Gomes 
com o futuro Presidente do Banco Central Gabriel lPoli-
poro. 

ADA CORDEIRO que estará festejando a vida no próximo 
sábado com uma grande festa num Sítio da cidade, emol-
durada por Maitê e Maria Stelana Colares

ME SENTINDO FELIZ pelo sucesso que minha filha Ster-
phanie Paulino Vem fazendo no setor de design e arquite-
tura com seus projetos sendo bastante elogiadíssimo. Vivas

COINCIDÊNCIA OU NÃO?

O FOGO DA PIRA DO PANTEÃO da Pátria, em Brasília, está 
apagado desde o começo deste mês. A “chama eterna” da demo-
cracia passa por um apagão devido a uma manutenção que está 
sendo feita na obra, segundo o governo do Distrito Federal, que 
administra os prédios públicos e monumentos de Brasília. Iro-
nicamente, guarda sintonia com a posição do governo brasileiro 
sobre as eleições venezuelanas.

NÃO DECOLOU

O PROGRAMA VOA BRASIL, do governo Lula, chega com 
atraso e promessas que não convencem. A iniciativa, repleta 
de incertezas, parece fadada ao fracasso, como tantos outros 
programas “inéditos” que surgiram. Em vez de oferecer uma 
solução concreta, o programa deixa nas mãos das companhias 
aéreas o poder de decidir quem e quando poderá voar.

BENÉFICO DO CAFÉ

O CAFÉ É UMA DAS bebidas mais consumidas em todo o 
mundo. Só no Brasil seu consumo chega a 6,10 quilos por 
pessoa durante o ano. Porém, o que muitos não sabem é quão 
benéfico ele pode ser para a saúde. A bebida não é apenas com-
posta de cafeína, também é rica em sais minerais, como ferro, 
zinco, potássio, magnésio, vitamina B, cálcio, além de uma gran-
de quantidade de ácidos clorogênicos, antioxidantes naturais 
que auxiliam no combate à celulite. Especialistas consideram o 
café um alimento funcional que pode prevenir doenças.

ESTAMOS CONVERSANDO 

EM TEMPOS de polarização política, não raro se cobra de um 
quem escreve alinhamento automático a esta ou aquela causa, 
a este ou aquele grupo ideológico. Aviso aos meus leitores que, 
sem partidarismo, expresso nesse espaço minhas convicções 
pessoais, sem nenhuma adesão que me impeça de desenvolver 
o meu lado crítico. E estamos conversados.

NÃO VOTO EM PARTIDO

NUNCA É DEMAIS voltar a lembrar que nunca votamos em 
partidos Políticos e sim em candidatos que querem verem a nos-
sa querida Montes Claros crescer cada vez mais. Estamos vendo 
muitos que possuem excelentes oratórias e quando estiverem 
no programa eleitoral tentarão enganar o povo, mas ainda 
bem que hoje a população está mais politizada e não cai mais 
em promessas vazias. Muitos prometem isso e aquilo e depois 
quando estão no poder esquecem de tudo.

E O SOL VOLTOU A BRILHAR EM AR-
RAIAL, estou aqui em Moc morrendo de saudades do 
meu “cantinho”. Claudia e Willy Ramos já estão por lá há 
vários meses curtindo aquele paraíso.

ESTÁ NOS PLANOS DE BILIONÁRIOS 
da tecnologia a proposta de construir uma nova cidade em 
uma área rural perto de San Francisco. O plano, conhecido 
como East Solano, idealizado por Jan Sramek e apoiado por 
nomes importantes do setor, visa abrigar 400 mil pessoas.

JOENILDO E CLARICE MACIEL CHAVES estive-
ram circulando pela city e foram festejadíssimos com muitas 
recepções. Inclusive um requintadíssimo jantar na bela casa 
de Paulo César e Nídia Cunha Santiago. Noite de muita des-
contração, boas lembranças e Paulo e Nídia com alta catego-
ria em serem anfitriões.

FAMÍLIAS UNIDAS- Muito gente anda comprando te-
renos para construírem suas casas ao lado dos filhos, para 
poderem curtir ainda mais a família e principalmente os 
netos. Arlen e Laís Santiago já fizeram isso no Condomínio 
Grand Royalle Pirâmide.

DE ACORDO COM UM ESTUDO baseado nas aná-
lises da sonda Mars Insight, da NASA, o planeta Marte tinha 
rios e mares como a Terra há 3 bilhões de anos. A pesquisa 
sugere que a água em Marte migrou para o interior do pla-
neta, levantando questões sobre a habitabilidade de mundos 
tão diferentes.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


